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  Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dez, os membros do Conselho Municipal 

de Desenvolvimento Urbano, reuniram-se no auditório dois no Adamastor Centro, localizado na Avenida Monteiro 

Lobato, nº 734 – Macedo – Guarulhos – SP, a saber:********************************************************************* 

Álvaro Antônio Carvalho Garruzi (titular da Secretaria de Desenvolvimento Urbano - SDU),  Gilmar Antônio dos 

Santos (titular do Movimento Popular), Ivalto José de Araújo (titular Associação de Moradores de Bairro), Julio 

Soto Saavedra (suplente das Entidades Ambientais), Mário Pereira Lemos (titular da Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico – SDE), Nilo Sérgio Fantazzini (suplente da Secretaria de Obras – SO ), Mônica 

Alves dos Reis Mingossi (titular da Secretaria de Obras), Paulo Silva Oliveira (titular do Movimento Popular), 

Pedro Gonçalves de Lima Neto (suplente da Secretaria de Habitação), Roberto dos Santos Moreno (titular da 

Entidade de Classe), Thiago Perez Savio (suplente da Secretaria de Desenvolvimento Urbano – SDU) e Wilson 

José Lourenço Junior (titular da Entidade Empresarial) reuniram-se para a décima reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Desenvolvimento Urbano, para a discussão da pauta enviada antecipadamente, sendo 1. 

Continuidade das Ações sobre o Rodoanel.  A presente reunião ordinária iniciou-se às nove horas e trinta 

minutos, com a presença dos membros supracitados e dos convidados pela SDU: Plínio Soares dos Santos, Ana 

Lucia Rodrigues Malufi, Aparecida de Fátima P. Sanchez, e a ausência injustificada dos representantes da 

Universidade e da Cooperativa Habitacional.****************************************************************************** 

O Sr. Álvaro, titular da SDU, iniciou a reunião informando que em outubro do ano que vem, Guarulhos será sede 

de um encontro da Frente Nacional dos Prefeitos/ Mercocidades com o tema “grandes obras viárias e seus 

impactos”. O Sr. Plínio, convidado da SDU, pediu a palavra e informou para os Conselheiros que a Câmara 

Municipal de Guarulhos organizou um evento para discutir o Rodoanel trecho norte, a Prefeitura foi representada 

por diversas secretarias que estão envolvidas neste assunto. Informou também que a DERSA foi convidada para 

a reunião organizada pela Câmara, porém não compareceu. O Sr. Plínio, convidado da SDU, falou que no dia 

vinte e cinco, o Prefeito encaminhou um documento solicitando o adiamento da audiência pública do Rodoanel 

pelo prazo de noventa dias. Depois dos informes o Sr. Plínio, convidado da SDU, iniciou uma apresentação 

sobre alguns pontos importantes a serem debatidos sobre o Rodoanel. Após a apresentação o Sr. Ivalto, titular 

da Associação de Moradores de Bairro, perguntou se o Governo Estadual tem alguma proposta para as 

desapropriações. O Sr. Plínio, convidado da SDU, falou que não, e que essa discussão é de muita importância 

falou também que a Prefeitura esta discutindo sobre os acessos e a possibilidade de pensar em outros acessos. 

O Sr. Gilmar, titular do Movimento Popular, falou que as audiências públicas estaduais historicamente, têm um 

papel acanhado, mas que devemos mudar essa história, como aconteceu na cidade de São Paulo. A Sr. Ana, 

convidada da SDU, apresentou um documento com pontos polêmicos do Rodoanel. Após a apresentação a 

palavra foi aberta ao plenário. O Sr. Gilmar, titular do Movimento Popular, falou que o Conselho tem que pensar 

em um novo traçado para o Rodoanel e que esta obra é muito importante para a cidade. O Sr. Álvaro, titular da 

SDU, falou que a melhor estratégia é o traçado ser alterado de acordo com novas diretrizes que devemos propor. 

O Sr. Plínio, convidado da SDU, que o Conselho tem uma característica política e uma contribuição muito 

importante em todo este processo. Falou também o traçado é incoerente, altamente impactante para o Município, 

pois diferentemente de outros trechos do rodoanel, o trecho norte é todo em “corte e aterro”. O Sr. Plínio, 

convidado da SDU, falou que a sugestão da representante do SAAE no grupo de trabalho foi a elaboração de um 

material pelo Conselho, abordando os pontos onde existem dúvidas para protocolar no DERSA e no dia da 

audiência pública. Falou também que uma estratégia definida pelo Grupo de Trabalho é desqualificar 

tecnicamente o Relatório de Impacto de Meio Ambiente – RIMA. O Sr. Roberto Moreno, titular da Entidade de 

Classe, falou que uma obra só é boa se melhorar a vida dos cidadãos do município, e do ponto de vista regional, 

esta obra é importante para Guarulhos, pois interliga Guarulhos a outras sete rodovias importantes para a região. 

A Sra. Ana, convidada da SDU, falou que ficou preocupada com a possível construção do ferroanel, que poderá 

acompanhar o traçado do rodoanel e uma ferrovia segrega mais do que uma rodovia. O Sr. Ivalto, titular da 

Associação de Moradores de Bairro, destacou a importância de discutirmos as praças de pedágio e a questão 

das desapropriações, visto que os governos devem ter responsabilidade social. O Sr. Paulo, titular do Movimento 
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Popular, falou que o rodoanel será importante para desafogar parte do trânsito local e solicitou o material que a 

Sr. Ana, convidada da SDU, apresentou na presente reunião. O Sr. Álvaro, titular da SDU, falou que o Grupo de 

Trabalho constituído na última reunião pode elaborar o documento que questiona alguns pontos do rodoanel e 

apresentar para o Plenário deste Conselho em reunião extraordinária no próximo dia dez de dezembro. O Sr. 

Roberto Moreno, falou que o CMDU tem que enviar um documento oficial solicitando o adiamento da audiência 

pública, todos os conselheiros se manifestaram favoravelmente. O Sr. Júlio, suplente das Entidades Ambientais, 

falou que o Plano Diretor de Drenagem é uma importante referência para a o rodoanel e que o Conselho deve 

observar também este aspecto. A Sra. Mônica, titular da SO, falou que o rodoanel desrespeita vários conceitos 

estabelecidos no Plano Diretor de Drenagem, que foi estabelecido pelo próprio Governo Estadual. O Sr. Wilson, 

titular da Entidade Empresarial, questionou ao Plenário alguns pontos: 1. O rodoanel deve passar por 

Guarulhos? 2. O traçado apresentado é inadequado? 3. Se o rodoanel cortar qualquer bairro a desapropriação 

deve oferecer qualidade de habitação aos moradores afetados? 4. A cidade deve receber compensação 

ambiental e rodoviária pela execução da obra? O plenário respondeu positivamente a todos os questionamentos. 

O Plenário deliberou que será expedido um ofício pedindo o adiamento da audiência pública e que o Grupo de 

Trabalho elaborará um documento para ser protocolado nos diversos órgãos responsáveis pelas obras do 

rodoanel. Fica marcada uma reunião extraordinária no próximo dia dez de dezembro para apresentação deste 

documento ao Plenário.Nada mais a deliberar, encerrou-se a reunião às onze horas, e eu, Rubens de Almeida 

Rodrigues ____________________________, Secretário do CMDU, redigi a presente ATA.   

 

De Acordo: 

Álvaro Antônio Carvalho Garruzi (Titular da SDU)_________________________________________________ 

Gilmar Antônio dos Santos (titular do Movimento Popular)__________________________________________ 

Ivalto José de Araujo (titular da Associação de Moradores de Bairro)__________________________________ 

Julio Soto Saavedra (suplente das Entidades Ambientais) __________________________________________  

Marco Antônio Teixeira Silva (suplente da SH) ___________________________________________________  

Mário Pereira Lemos (titular da SDE)___________________________________________________________ 

Mônica Alves dos Reis Mingossi (titular da SO)___________________________________________________ 

Nilo Sérgio Fantazzini (suplente da SO)_________________________________________________________ 

Paulo Silva Oliveira (titular do Movimento Popular)________________________________________________ 

Pedro Gonçalves de Lima Neto (suplente da SH)_________________________________________________ 

Roberto dos Santos Moreno (titular da Entidade de Classe)_________________________________________ 

Thiago Perez Savio (suplente da SDU)__________________________________________________________ 

Wilson José Lourenço Junior (titular da Entidade Empresarial)________________________________________ 

 

 

 

                                                         

                                                   Eng. Álvaro Antonio Carvalho Garruzi 

Presidente do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano 
 


